



Vicente Hernández Franco  
**Universidad Pontificia  
Comillas**  
vhernandez@comillas.edu

## Padres y Maestros: 55 años de fidelidad a un proyecto

Queridos lectores de *Padres y Maestros*:

He concluido mi etapa de director de *Padres y Maestros* y cedido el testigo en estas tareas, desde el uno de octubre, a mi compañero del Departamento de Educación y Métodos de Investigación y Evaluación el profesor Jorge Torres Sánchez. Repasando las páginas y el editorial del [número 334 de septiembre de 2010](#), puedo recordar mis primeros pasos como director de PyM, son muchos los recuerdos que tengo de aquellos momentos y de cada uno de los cincuenta números que he tenido ocasión de dirigir junto con el gran equipo de personas que me han acompañado en estos diez años, las dificultades en el camino nunca mermaron nuestra ilusión ni nos apartaron del rumbo de la misión que habíamos recibido.

Haciendo memoria de estos 10 años al frente de *Padres y Maestros*, mi balance personal es de agradecimiento. A nuestros suscriptores que mantienen con sus cuotas la sostenibilidad económica de la revista por mantenerse fidelizados a este proyecto, a pesar de los duros tiempos por los que nos ha tocado transitar en el mundo editorial a las revistas editadas en papel durante estos años. A todos los miembros del Consejo Editorial y a los coordinadores de sección. A los editores invitados y a los autores de los artículos, vuestro mejor legado ha quedado impreso en las páginas que habéis escrito, en el vínculo entre autores y lectores está la fórmula mágica del éxito de una publicación. Agradecimiento también a todo el equipo de profesionales del Servicio de Publicaciones de Comillas y a los equipos decanales de la Facultad de Ciencias Humanas y Sociales que, durante mi periodo como director, en todo momento, nos han apoyado tanto con su consejo como facilitando los recursos que hemos precisado.

Agradecimiento a todos los lectores de nuestra revista: las visitas a la web de la revista siguen incrementándose, durante el pasado curso 19/20 alcanzamos las 356.083 páginas vistas. El 46% se consultan desde España y se alcanza ya el 54% desde países de Latinoamérica, principalmente desde México que representa el 13% de las entradas, datos que consolidan la estrategia de internacionalización de la revista en línea con el plan estratégico de nuestra Universidad. Especial satisfacción me produce ver que seguimos creciendo en el segmento de lectores jóvenes de 18-24 años y también en el de 25-34, estos lectores son el futuro, en este intervalo se encuentran los docentes más innovadores y con mayor potencial de incidencia en los retos que tenemos hoy en nuestro sistema educativo, muchos de ellos son alumnos o antiguos alumnos de los grados de educación.

Solo puedo reiterar en este editorial mi agradecimiento a todos con los que he compartido esta tarea durante estos años por el camino que hemos recorrido juntos. Termino esta etapa con serenidad y alegría, con la misma actitud con la que la comencé: libre y disponible como colaborador en la misión universitaria de la Compañía de Jesús. Cedo el testigo a nuestro nuevo director que os dirige desde aquí sus primeras palabras.



Jorge Torres Sánchez  
**Director Padres y  
Maestros**  
[jtsanchez@comillas.edu](mailto:jtsanchez@comillas.edu)

Queridos lectores y amigos de *Padres y Maestros*:

Permitidme que mis primeras palabras sean de agradecimiento por la acogida de D. Vicente Hernández Franco, del Consejo Editorial y de todas las personas que colaboran con la revista PyM.

En este número, tenemos la satisfacción de celebrar cincuenta y cinco años de viaje por el mundo educativo. Sin duda, una estupenda noticia que incita al agradecimiento.

Agradecimiento por la labor de tantos maestros y maestras de todos los niveles, desde la Educación Infantil hasta la educación universitaria, que día a día regalan una formación íntegra y excelente a nuestros niños y jóvenes. Más meritoria aún en estos momentos impregnados de inquietud, dolor y al mismo tiempo, de esperanza.

Ellos, junto a las familias, constituyen una comunidad de héroes que, desde el anonimato, no escatiman ningún esfuerzo para cuidar de nuestras generaciones más jóvenes y de la sociedad del futuro.

Agradecimiento ante vuestra lealtad a esta revista educativa, promovida como referente pedagógico por sus directores anteriores con enorme generosidad y actitud de servicio.

Agradecimiento por todos los que, con su dedicación, han conseguido hacer de *Padres y Maestros* una vía de comunicación para todos los que estamos inmersos en el mundo educativo.

**Al recibir este legado, lo hago desde la ilusión, la responsabilidad y la humildad. Con el deseo de aportar y aprender junto a todos los colaboradores que participan y participarán en este canal de comunicación entre la escuela y la familia; entre padres y maestros, entre colegios y universidades; entre futuros maestros y profesorado experimentado...**

Un legado que únicamente se puede llevar a cabo trabajando en equipo, compartiendo sabiduría, experiencias y buenas prácticas de todos los miembros de la comunidad educativa.

Decía san Ignacio "Alcanza la excelencia y compártela". Ojalá la revista *Padres y Maestros* nos permita seguir dando lo mejor de cada uno de los que formamos parte de ella y lo compartamos con los demás. Seguro que así, y por medio de la cooperación, seguiremos aprendiendo en nuestra vida profesional y en la personal.

Sin más, con el deseo de continuar el camino de la excelencia emprendido y estando abierto a las necesidades educativas, me pongo a vuestra entera disposición.

Recibid un afectuoso saludo